
第32回市民公開講座アンケート結果記録

講座参加者（名） 88

　参加率 77%

アンケート回答者（名） 74

　回答率 84.1%

Ｎｏ 質問 項目 数

ひらかた広報 39

枚方市LINE 20 （複数回答5）

ポスター 5   （複数回答5）

当院のホームページ 1   （複数回答1）

広報かたの (掲載依頼も不採用)ー

広報ねやがわ (依頼できず)ー

スタンプラリー 2    （複数回答4）

その他 7    （複数回答5）

　内訳）　・ 職場、発達支援センターの配信、市障害児等関係機関連絡会議 6

　　　　　・ 前回案内、チラシ 2

　　　　　・ 友人 2

　　　　　・ 当院かかりつけ       1

　　　　　・ 無記入 1

参考になった 65

　ご意見）・ 面白かった　ありがとうございました

　　　　　・ もう少し詳しく具体的なお話も聞きたいです

　　　　　・ 感染対策のためマスク着用の上で講義してください

難しかった 7 　

無回答 2

うつ病、精神疾患関連、摂食障害 4

大人の発達障害、HSP(Highly Sensitive Person) 3

帯状疱疹、皮膚疾患 2

認知症・加齢による難聴と認知症の関係について 2

変形性股関節症と手術、骨について 2

血圧・四十肩について 1

白血病について 1

糖尿病 1

虚血性大腸炎 1

飲酒と肝臓の関連について 1

足底腱鞘炎・足のトラブル 1

背中の痛み 1

更年期・乳がん・子宮癌 1

発達性協調運動障害の子供たちに対する支援 1

境界知能、自閉症児 1

コロナ 1

症状から発見できる病気の関連など 1

フレイル予防 1

グリーフケア 1

わかりやすい、参考になりました 8

メモをとるのが難しかった、資料があればよかった 3

環境によって変わることが知れて良かったです 3

思春期の発達障害の子どもの関わり方を教えて欲しい、イライラや暴れるど

こまで許容すべきか。
2

発達障害の児童の指導の具体的な様子も知りたい 1

療育の必要性、開始時期についても聞いてみたかった 1

具体的な対応の仕方についてもう少し情報があればよかった 1

神経発達症は集団生活において問題が起こりやすいからこそ、集団の中での

子供の困っている姿を保護者と共有し、その上で理解と支援につなげること

の大切さを感じました。又、二次障害を防ぐ為にも対処法や環境を整えるこ

との大切さも改めて感じました。

1

発達障害の児童の指導の具体的な様子も知りたい 1

発達障害の子どもや大人が生きやすくなる為の具体的な方法などが知りた

かった
1

子ども関係の講座 1

孫がゲーム等をずっとしている。家族のいうことも聞かない。発達障害で

しょうか。
1

「疾患」という言葉が少し気になりました 1

柏木先生かっこよかったです、わかりやすくて良かったです 1

座席の間隔が広い方が良い 1

今後のボランティア活動に役立てていこうと思います。市民公開講座を午前

中に開催してほしい。
1

今後も市民公開講座を14時～15時の時間帯で開催してほしい 1

コロナが再流行している中、密すぎると思います 1

ご意見やご感想があれば

ご記入ください

問４

講演テーマ：「発達障害（神経発達症）について学ぼう」　講師：柏木　充医師令和６年7月30日（火）14：00-15：00

今回の市民公開講座を

何で知りましたか？

今回の講座内容は

いかがでしたか？

今後、健康に関して聞きたい

ことがあればご記入ください

問３

問１

問２

資料８


